

ステップアップ 陸小

学校教育目標

かしこく
やさしく
たくましく



令和5年度陸別小学校学校便り No.9 R5.12.21発行 文責：校長 小田

「笑顔・信頼期待・誇り・プラスワン」に満ちた学校

- ・「笑顔」(Smile) →子どもが「明日もまた来たい」と思える通いがいのある学校づくり
- ・「信頼」「期待」(Trust)(Expectations) →保護者や地域から信頼され、期待される学校づくり
- ・「誇り」(Pride) →職員が生き生きと自信をもって活動し、自慢できる学校づくり
- ・「プラスワン」(Plus One) →積極的な「プラスの風」を吹き込むことによる学校改革

今年の漢字～陸小の1年を振り返って～

今年も残りわずかとなりました。22日からは、子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。行事を楽しむ一方で、学習のまとめをしたり、大掃除などで家族の一員としての役割を果たしたり、充実した日々を過ごしてほしいと思います。

さて、先日今年1年の世相を漢字一文字で表す「今年の漢字」が京都の清水寺で発表され、「税」の文字が選ばれました。2番目は「暑」で、夏の平均気温が気象庁が統計を取り始めてから最も高くなったことを理由にあげています。陸別でも猛暑日が続き、2学期始まってすぐに、十勝地方に熱中症警戒アラートが発令されました。幸い陸別町は各学校の教室にクーラーが設置されており、設置されていない学校に比べれば、快適に過ごすことができたのかと思います。それでも、こまめな水分補給はもちろんのこと、学習内容を変更したり、教材室に保管してある扇風機を全て特別教室や廊下に設置して稼働させたり、プールでの授業を中止にしたりするなどの対策を行いました。寒くて水泳の学習を中止することはよくありますが、暑すぎて中止にする判断をすることも私にとって初めての経験でした。



また、今年の漢字トップ20にランクインしておりませんが、陸小にとっては、「虎」ではなく「熊」がベスト3にランクインしたのではないかと個人的に思っております。「個体数の増加」「どんぐりの不作」などの要因が重なり、今年は全国的に熊による被害や住宅地での目撃が相次ぎ、ニュースで話題にならない日が無かったのではないかとされるほどです。この状況から、陸小でもヒグマ対策訓練を実施しましたが、いざという時に備え、どのように行動すべきかを学ぶよいきっかけとなりました。

熊？



子どもたちにとって学校が安心・安全な場所であるために、危機の予知・予測、未然防止や日常の安全確保に向けた取組を全職員が共通認識のもとで行っておりますが、今後も予期せぬ事態への対策や対応を求められることが必ずあると思います。その都度、様々な関係機関との報告・連絡・相談を密にして対応することの大切さを再認識する1年でした。

来年も陸小の子どもたちが、安全に安心して学校生活を送り、夢や希望に向けて自分らしく成長していけることを願っております。

(陸別小学校 教頭 金子信隆)



11・12月の陸小



土曜授業（参観日）



○ 今年度3回目の土曜授業は、各学年での教科等の授業のほか、北本栄養教諭による食育、新体カテストの3時間授業参観を行いました。

食育の授業では、給食のメニューに登場する野菜の実物の姿を当てたり、普段の食事の栄養などについて個人やグループで考えたりしました。

今回も、多くの保護者の方々に来校いただき、ありがとうございました。



保護者のみなさまへ

次年度以降の土曜授業について

- 先日の陸別町議会一般質問の中で有田教育長から発言があったことからすでにご承知の方もいると思いますが、平成27年度から実施していました土曜授業について、次年度からは実施しない方針です。
- 始まった当初は、土曜日における子どもたちへの有意義な教育機会の提供を主な目的としていましたが、これまで土曜授業で実施してきた地域資源を活用した体験的な学習や地域の外部講師を招へいした講話などについては平日でも実施できること、また教師の働き方改革の観点からも見直す時期であるというのが理由です。
- したがって、今年度まで土曜授業で行ってきた活動は、平日に行うか取りやめることで検討しています。



PTA ミニバレー大会

○ PTA 厚生委員会の主催により、多くの保護者の方々に集まりいただきました。試合内容も熱を帯び、コートに歓声が響き渡っていました。

企画していただいた委員の皆様、ありがとうございました。



ふわふわドームが来たよ！



各種表彰

- T・Iさん（5年）、Y・Aさん（5年）、T・Rさん（3年）は、11月19日に行われた第45回北見地区リコーダーコンテストに出場して銀賞を獲得し、1月10日に札幌市で行われる第38回全道リコーダーコンテストに推薦されて出場することになりました。おめでとうございます！そして全道でもがんばって下さい！
- 11月23日に行われた第8回十勝地区空手道連盟少年少女交流大会で、T・Yさん（6年）が組手で第3位、T・Nさん（6年）が形で準優勝・組手で第3位、T・Jさん（5年）が形・組手ともに第3位、W・Fさん（3年）が形・組手ともに準優勝、T・Sさん（3年）が組手で第3位、M・Rさん（1年）形・組手ともに準優勝という成績をおさめました。おめでとうございます。



縦割り遊び



- 今回は、5年生以下での開催。5年生が初めて企画から当日の進行までを担当しました。ドッジボールの班対抗や風船パタパタゲーム、ボーリングなどの新しいアイディアも見られ、5年生のやる気あふれた姿が多く見られました。

児童会主催ドッジボール大会



- 児童会三役が、休み時間にみんなで楽しめる大会を企画してくれました。運営も子どもたちが主体となって、とても素敵な大会となりました。

堀先生

おめでとうございます！

- 12日(火)、堀先生が元気な女の子を出産されました。予定より早い出産となりましたが、母子ともに体調は良好とのことです。本当におめでとうございます！

保護者のみなさまへ

- 先週は、11日(月)の朝から全校児童の半数近くの32名の欠席、うち18名がインフルエンザとの報告を受け、15日(金)まで学校閉鎖の措置を取りました。お陰をもちまして、18日(月)からは欠席数も落ち着き、無事2学期終業式を迎えました。様々な面で各家庭のご協力をいただき、ありがとうございました。

- 学校閉鎖の関係で、先週予定していた行事等が次のとおり延期または中止となっています。

- ・しばれ出前授業(5年)
11日(月)→1月22日(月)
- ・英検ESG(6年)
12日(火)→19日(火)に実施
- ・中学校体験登校(6年)
13日(水)→中止
- ・園児との交流授業(1年)
13日(水)→中止
- ・非行防止教室(5年)
14日(木)→3学期に延期
- ・薬物乱用防止教室(6年)
14日(木)→3学期に延期

※なお、中学校体験登校と園児との交流授業は3学期に2回目の実施が予定されているので、今年度はその1回のみとなります。



1月の主な行事予定

日にち	曜	学校行事
1	月	元旦 学校閉庁日～8日
8	月	成人の日
10	水	冬休みがんばルーム ～12日の3日間
16	火	3学期始業式
17	水	職員会議
19	金	児童会活動委員会④ しばれ制作① 英語検定
22	月	しばれ出前授業(5年)
23	火	標準学力検査～25日
25	木	しばれ水かけ体験(5年)
26	金	クラブ⑤、漢字検定

保護者のみなさまへ

- 明日から25日間の冬休みとなります。新型コロナウイルス感染症が5類に移行されてから初めて迎える年末年始となります。旅行や帰省などのお出かけを計画されているご家庭も多いことと思います。子どもたちにとっても、普段できない経験ができる貴重な機会かと思えます。一方で、休み中においても規則正しいリズムで生活することも大切です。「冬休みのくらし」に基づき、事故に十分気を付け、充実した冬休みを過ごせるよう、ご家庭でもご指導願います。
- 何かありましたら、学校または担任に連絡をお願いします。
- 冬休みも「学校閉庁日」を設けております。12月28日(木)～1月8日(月・祝)までの12日間は、学校への連絡はとれませんので、緊急を要する場合は、陸別町役場(27-2141)あてに連絡し、教育委員会につないでいただくようお願いいたします。
- 今年度も「冬休みがんばルーム」を1月10日(水)～12日(金)までの3日間、9:30～11:30で開催します。申込されていなくても参加できますので、学習の復習などにぜひ積極的にご利用ください。
- 良い年の瀬をお過ごしください。